Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Oficias: 150 varas at Sur del |

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 1º DE ABRIL DE 1928

Número 2819

Es deber de todo católico de

instruirse en religión, pues

sólo así podrán ser facilmen-

te relutados los errores y ca-

lumnias que propagan los

El "Gral. Calles", el aeroplano y no el dictador, cae destrozándose

Dos aviadores quedaron heridos gravemente, en Talisco

Guadalajara. = Informes que han proporcionado en la Jefatura de Operaciones confirman la destrucción del aeroplane "General Calles", que tripulado por los aviadores Teniente Luis Verdeja y piloto Ismael Aduna, había salido de su base de operaciones en Las Juntas para hacer un bombardeo aéreo en un punto denominado Jalapa, de la región de Los Altos. Dice la Jefatura de Operaciones que el aparato fué destruído completamente a consecuencia de que lo sorprendió un vestarrón cuando se encontraba a granle altura, no pudiendo contro-· la máquina y viniéndese ierra, ocasionando el choque las bombas que iban nplearse en el bombardeo, eran explosión, destrozancompletamente el aparato v . usando mertales beidas a los tripulantes, que la con recogidos en gravisimo estado y

expresar a cual. Otras versiones afirman que el aparato aéreo "General Calles', fué tocado por las balas que les dirigieron los libertadores cuando andaba en su busca y que a consecuencia de esos disparos vino a tiera el avión, haciendo explosión las bombas que lo destruyeron, hiriendo de muerte a los aviadores Teniente Verdeja ; pi-

concucidos a un hospital sin

Aduna, que no har sido didos, por haber caflo el aperato en punto aislado De todas maneras está confrmado que el aeroplano "Geieral Calles", quedó hecho pecazos e inútil.

Fotografias del Rio Bavo para fifar los límites

Washington -El Secreario de la Embajada mexican: en esta capital, ha enviado & Mé-

xico el siguiente informe: "La Comisión Internicional de Limites encargada de fijar definitivamente la inea fronteriza entre los Esados Unidos y México, soicitó ayuda al cuerpo de avicción del ejército. El delegado norteamericano Lawrence M. Lawson, pidió esa cooper.ción para obtener fotografías aéreas del curso del Río Grande, desde El Paso al Vall de Presidio. El secretario deGuerra, Mr. Dwigh W. Davi, dió instrucciones al general C. Q. Donaldson, de Fort Sam Houston, San Antonio, Tex., para entenderse con Mr. awson. El cuerpo aéreo qe se encuentra en el citado fierte está sacando en estos menen-

UNA APUESTA ORIGINAL tos fotografías aéreas del Río Grande desde Roma, Texas,

la Comisión Internacional de Limites.

Todas las presas son inspec cionadas

hasta la desembocadura del

Rio Pacos, para que sirvan a

Washington. - A consecuencia del desastre ecurrido en la presa de St. Francis, el departamento del Interior ha ordenado que se inspeccionen debidamente todas las presas que hay en el país.

El mismo Departamento recibió un pedimento de la Cámara de Comercio de Los An geles para que el doctor Elwood C. Mead, que se halla en el Suroeste, investigara la causa-del rompimiento de la presa.

Todas las presas que puedan poner en peligro la vida humana serán inspeccionadas primero.

Una apuesta original

San Sebastián. En el pueblo de Espeleto se celebrará una prueba por apuesta, que consistirá en probar hasta donde llega el poder y la resistencia de 40 bueyes, formando 20 parejas, contra un motor de cuarenta caballos de fuerza, en su correspondiente autocamión.

De una parte se colocarán los 40 bueyes y de otra, el autocamión. Una vez preparadas las fuerzas, se dará un aviso y el motor será puesto en marcha. Los boyeros entonces animarán a sus correspondientes parejas, Aquella fuerza que logre arrastrar a la otra un espacio de cinco metros resultará vencedora.

Se han cruzado importantes apuestas en francos.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

La propaganda protestante en Hispano América desacreditada por sí misma

Oyese constantemente a los predicadores de la herejía protestante, cantar en todos los tonos de su gama herética, que ellos vienen a estos países hispano americanos a «hacer conocer la verdad,» a traer la luz de Cristo, «a dar el más alto concepto de las enseñanzas de Jesús», a «cooperar con los Gobiernos (sic, ¡con los Gobiernos!!) para levantar a los ciudadanos y a la sociedad a un más alto nivel de vida moral.»

Muchas de estas alharacas, son, de un tal hereje S. M. Alfaro en flamante hoja suelta, en que pretende, inútilmente, desvirtuar el tremendo cargo lanzado a la herejía propagandista de que en estos países de América Hispana es «fautora del «IMPERIALISMO

EXTRANJERO». A pesar de ese lavamanos de predicadores de la espúrea doc· trina de Jesús en estos países en que según ellos, se vive en la más completa ignorancia de la doctrina cristiana, es ya del dominio público en los países en que han clavado su estandarte estos herejes, sobre sus edificios de iglesias, escuelas, hospitales e institutos, ayudados por los millones que sacan para dividirse pingües sueldos, a las Asociaciones Bíblicas a las cuales dan frecuentemente falsas noticias de conquistas y adeptos, cuando viven recogiendo adeptos entre la plebe de los católicos ignorantes o malos, y la escoria de los clérigos y frailes desalmados que desean casarse y por eso se hacen herejes, es evidente que lo que intentan estos herejes extranjeros, es abrir campo, ayudados de elementos indígenas o extranjeros europeos que hablen bien español, a introducir poco a poco el amor al idioma inglés y al Protestantismo norteamericano e inglés, para tras él hacer amar las banderas extrañas; y descristianizar, estos pueblos para hacerlos más fácilmente, ya presa de conciencias sin Dios y sin Patria, del Dios Manmón o sea de las riquezas, adquiridas por los millonarios de Wall Street, con el sudor de estas gentes ignorantes y de baja condición, y de especie degenerada, que piensan y dicen los sajones de Europa y de Norteamérica.

¿Amor a Cristo? ¿Amor a la verdad Evangélica? ¡Quiá! esa es la engañifa.....!!!

Que sea engañifa, se deduce con luz meridiana, y como lógica

consecuencia de la premisa siguiente:

El Protestantismo ha desmoralizado, completamente, a los Estados Unidos de América, después de SIGLO Y MEDIO de ABSOLUTA DOMINACION de aquel inmenso país: Luego el Protestantismo hereje no podrá jamás moralizar, ni con la doctrina de Cristo, ni con ninguna otra, estos países católicos. ¿Acaso podrá tener virtud in trinseca, la herejía, en estas regiones en que sus predicadores no son más que vividores que intentan con sus colegios, escuelas, pe-

Los suscritos avisamos al público que nuestras oficinas permanecerán cerradas el próximo Sábado Santo, 7 de abril en curso.

BANCO DE COSTA RICA.—BANCO ANGLO COSTARRICENSE.—BANCOINTERNACIONAL DE COSTA RICA.—THE ROYAL BANK OF CA-NADA.—BANCO YOHN M. KEITH.—SASSO & PIRIE SUCS.—CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

riódicos y otros enjuagues, ganar fáciles sueldos de cientos de dó-

Que el Protestantismo haya sido desmoralizador en los Estados Unidos, lo están probando los sesenta millones de paganos, hombres sin Religión de ninguna especie, que hay actualmente en Norteamérica, según las últimas estadísticas, a pesar de las predicaciones de CIENTO CUARENTA MIL PULPITOS protestantes, que se levantan en aquella tierra, según el hereje S. M. Alfaro, en hoja volante, circulada aquí en estos días.

Hay en los Estados Unidos veinte millones de católicos; pero estos han crecido y siguen creciendo en número, prodigiosamente, desde hace apenas unos treinta años, en que cesaron de aplicarse en aquel país, las tiránicas y perseguidoras leyes contra los católicos. Así pues, la paganización del país, en el escandaloso número de los sesenta millones es obra, de la esterilidad, de la incoherencia, de la farsa, de las doctrinas protestantes, divididas, para su destrucción interna, en TRESCIENTAS SECTAS que se odian y detestan unas a otras, como anticristianas y enemigas de la redención de Jesús.

Si han hecho una Compañía, últimamente, para allegar fondos con los cuales evangelizar a la América Hispana, ayudados de los gobiernos liberales que les hacen «alumbrar la libertad como el sol» conforme decia el liberal Presidente de Costa Rica don Ricardo Jiménez, es, porque estas misioncitas son un «modus vivendi» para los pastores que sobran en Norteamérica: porque, con poca cosa, se puede ser «pastor» en tierras de misión protestante; y, porque, a los intereses de los millonarios conviene, acaparar comercio y naciones hispanoamericanas: cosa difícil, por no decir imposible, según confesión de Rooselvet, franco y leal expresidente de Norte América, mientras estas naciones sean católicas.

¡Oh predicadores herejes, embaucadores, lobos con piel de oveja!!

Para poner más de manifiesto vuestra inútil predicación en cuanto a fe religiosa, (aunque con provecho para vuestros bolsillos,) ahí os va un testimonio contundente, de una gran AUTORIDAD entre vosotros herejes, fresca, fresquita.....y cuya procedencia, no podéis poner en tela de juicio; leedla y meditadla; y no vengáis con solfas alfaristas o perecistas o strachanistas, que a nada conducen sino a engañar bobos.

Dice así el testimonio fresco como pescado de cuaresma;

«En Nueva York se reorganizó el pasado septiembre una sociedad de seglares bajo el nombre de «The Men's Church League». Proponíanse reunir UN MILLON DE SEGLARES que se comprometan a ganar para Cristo a lo menos UN SEGLAR AL AÑO «hasta que todo el mundo esté evangelizado» (Vease «Acción Religiosa»).

Explorado el terreno, exclaman ahora estupefactos: Once mil trescientas noventa y cuatro iglesias, que forman la tercera parte de las iglesias presbiterianas, bautistas del Norte y metodistas episcopales no han conseguido ni un solo converso en todo el año... Tres mil doscientas sesenta y ocho iglesias presbiterianas no convirtieron ni un solo, y quinientas obtuvieron una sola conversión cada una.....

El Dr. J. Campbell White, general en jete de la Liga, dijo en nn banquete-con que celebran sus "ágapes" los nuevos apósto. les-que NECESITAN EN SU PROPIA CASA TODAS LAS ENERGIAS QUE GASTAN EN LOS CAMPOS MISIONE-

Pasa a la maria pagina

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Palabra Divina

Domingo de Ramos



Evangelio Según San Mateo, Capítulo XXI, versículos 1 al 9.

En aquel tiempo acercándose a Jerusalén, luego que llegaron a Betfage al pie del monte de los olivos, despachó Jesús a dos discípulos diciéndoles: «Id a la aldea que se ve enfrente de vosotros y sin más diligencia encontraréis una asna atada y su pollino con ella. Desatadlos y traédmelos, y si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor y al punto os los dejará llevar» Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el profeta: «Decid a la hija de Sión: Mira que viene a tí tu rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino, hijo de la que está acostumbrada al yugo». Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó y trajeron el asna y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos y le hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendían por el camino sus vestidos, otros cortaban ramos de los árboles y los ponían por donde había de pasar; y tanto las gentes que iban delante, como las que venían detrás, clamaban diciendo: «Hosanna al Hijo de David, bendito el que viene en nombre del Señor, Hosanna en lo más alto de los cielos».

REFLEXIONES

Es Jesucristo el Rey de las almas. Desgraciadamente en el día no se quiere reconocer su soberanía. Mas nosotros, como las turbas que le aclamaron en su triunfal entrada en Jerusalén, debemos de poner nuestros vestidos, esto es, nuestros malos hábitos, cortar los ramos de nuestros apetitos, recibir a Jesús como a Rey de nuestras almas, de nuestras familias y de las sociedades. bendiciéndole sin cesar con santas acciones, y saludándole a cada momento con estas palabras:

Hosanna al Hijo de David: bendito sea el que viene en nombre del Señor.

> Nuevo Surtido de Vinos Excelente aceite para la mesa Vino Chianti y Vermouth ENLAS CIUDADES DE ITALIA FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

El gobierno de México y el imperialismo yanki

Por Rodolfo Uranga

Varios legisladores del bloque obregonista están muy preocupados e indignados por el Congreso Panamerican).... En "sus» diarios de la ciudad de México hacen declaraciones altisonantes; condenando el «despiadado, codicioso y cruel imperialismo yanqui". Uno de ellos: Valadez Ramírez, dice que son incompatibles lo que dijo Coolidge y lo que pasa en Nicaragua. Casi lo mismo dicen otros. Todos se dicen defensores 'del hermano caído, débil, que tiene la justicia de su parte'', y enemigo de 'la fuerza bruta, que ha destrozado libertades".

En los labios de tales individuos, carecen de valor las protestas contra quizá esta última sea peor. el imperialismo. Esas protestas valen y tienen trascendencia cuando provienen de los hombres libres, que lo mismo condenan la tiranía de casa que el imperialismo extraño. Nada pueden decir contra el "imperialismo yanqui", ñi contra sus violencias e injusticias, los que encuentran muy bueno que Calles y Obregón, sus protectores, hagan en su país, en las personas de sus nacionales, cosas más malas que lo de Nicaragua.

En los tiempos que corren, y en este continente, no hay más que dos partidos, dos campos diferentes: el de la libertad y el de la tiranía. No hay término medio. Al entrar en la lucha armada o ideológica, hay que escoger un campo definido.

Los partidarios de la libertad lo mismo condenamos a los tiranos propios que a los extranjeros, porque sabemos que hay una estrecha semejanza-a veces es alianza-entre el imperialismo y la tiranía. La cacería humana que se efectúa en Nicaragua es tan mala como la cacería humana que se registra en Michoacán o en Jalisco-

Y por eso, si alguien es obregonista, irremediablemente es imperialista; en el orden interno, obregonismo es imperialismo que pasa sobre todo, que todo lo atropella: la justicia, la libertad, la vida humana, para lograr sus fines. Y si alguien blasona de "antiimperialista", tiene forzosamente que ser anti-obregonista, si es mexicano, y en general enemigo de toda tiranía-Hay que tomar partido.

«La Prensa», S. Antonio Texas.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se ereia antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de higado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leves de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Kl paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Santoral

Domingo 1, = de Ramos, Santa Teodora, mártir, y santo Venancio y Hugo, obispo, y Valerio, abad.

SAN VENANCIO, OBISPO Y MARTIR

En este día nos hace conmemoración el Martirologio Romano de San Venancio, obispo y mártir, sin especificar su cátedra ni lugar del martirio. Algunos críticos niegan que en España hubiese florecido este insigne héroe; pero varios escritores nacionales afirman que Venancio, retirado de los peligros del mundo con el único objeto de atender al importante negocio de su salvación, vistió el hábito benedictino en el monasterio de San Cosme y San Dimián, contiguo a la ciudad de Toledo, Agaliense, donde, acreditando su fervor, religiosidad y virtud, ejerció el empleo de abad por algún tiempo, ascendiendo después a la cátedra episcopal de aquella capital. Sin embargo, la santa iglesia de Toledo no le reconoce por prelado suyo, pues ni se halla su retrato en la colección de la sala capitular, ni en el Arzobispado se reza de este santo prelado. En fin, urgentes negocios le llevaron a Polonia, donde logró la corona del martirio en defensa de la ley y religión de Jesucristo por los años de 603, según el cómputo más arreglado.

Cuchillas finas, tijeras para unas ypara barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia, TIENDA DE BENAVIDES

Quiénes son ahora los "vende patrias" en Nicaragua?

Costumbre inveterada y funesta ha sido la de casi todas las facciones políticas revolucionarias de México y Centro América, la de disputarse el apoyo del Gobierno de los Estados Unidos.

A raíz del lomazo de Chamorro en Nicaragua, por medio del cual derrocó el gobierno del presidente Solórzano, lo primero que hizo el Partido Liberal, el perjudicado, fué volver los ojos a Washington y elprimer paso que dió el Dr. Sacasa, jefe de dicho partido, fué trasladarse a Washington en busca de apoyo. Pero allí se encontraron con que ya los conservadores les habian tomado la delantera. No tuvieron entonces escrúpulo, los liberales, en ir a ofrecerle el oro y el moro, al tirano Calles, de México, a cambio de su ayuda, la que efectivamente obtuvieron, habiendo sido ese déspota sanguinario, el principal responsable de la más grande hecatombe que jamás haya presenciado nuestra hermana Nicaragua, pues Calles hizo fracasar la conferencia de Corinto en la cual se iba a pactar las mismas condiciones de paz que se pactaron después en el Convenio Stimpson-Moncada, habiendo podido evitarse, pues, tanta inútil efusión de sangre y destrucción.

Pero esa funesta intervención del gobierno mexicano la hizo fracasar la intervención norteamericana, por razón de que el gobierno yanki, que ve con buenos ojos el establecimiento del bolcheviquismo en México, para que lo destruya, no obstante no lo tolera en Nicaragua, donde tiene valiosos intereses como son los del Canal.

No obstante ser los liberales nicas más intervencionistas que los conservadores, aquellos se dieron a la tarea de llamar a éstos: «vende patrias», y agitaron por el mundo entero la bandera anti-imperialista.

Pero como el mundo da muchas vueltas y las cosas han cambiado en Nicaragua, resulta que los que ahora hacen el papel de «vende patrias» y traidores sin ningún pudor, son los liberales.

En el momento más álgido de la lucha, cuando el Partido Liberal. al frente del cual se encontraba el general Moneada, pretendía luchar por la soberanía de Nicaragua, hollada por la intervención yanki, bastó con que el gobierno yanki le ofreciera al general Moncada hacerlo presidente de Nicaragua, para que, incontinenti, les liberales depusieran las armas y se convirtieran en los más entusiastas intervencionistas.

Y esa promesa e imposición yanki, parece que va en camino de cumplirse, salvo complicaciones o acontecimientos inesperados.

Por informes privados hemos sabido que en la Casa Blanca, en Washington, se desarrolla la intriga protestante y masónica, para que en Nicaragna se elija, no en elec-

ciones libres, sino a la fuerza, un gobierno liberal, que persiga a la Iglesia Católica y apoye al protestantismo, como medio eficas de norteamericanización.

Los últimos despachos telegráficos nos han anunciado que fué sometida al Congreso Nacional de Nicaragua, la famosa Ley Mac. Coy, por medio de la cual se establece una dictadura electoral, ejercida por un ciudadano norteamericano del mismo nombre, el cual, prácticamente, es el que elige el futuro presidente y no el pueblo.

Pero dicha ley fué rechazada en el Congreso por la mayoría conservadora, por absurda, inconstitucional y atentatoria de la libertad electoral, que es precisamente lo que se busca hoy en Nicaragua.

El Partido Liberal, defensor de esa anti-patriótica ley, la ha apoyado calurosamente y ha hecho entusiastas manifestaciones en frente de la Legación Norteamericana. Y esto es fácil comprenderlo: pues el Partido Liberal, temeroso de una derrota, casi segura, pretende llegar a la presidencia, no en elecciones libres, sino con el apoyo de las bayonetas norteamericanas. Y sobre de esto debemos hacer notar que, según nos refiere la historia, en los países hispanoamericanos, que son en su inmensa mayoría católicos, el liberalismo que está en minoría sólo ha podido escalar poder y sostenerse en él, por me dio de la violencia y la tiranf Ejemples? En México desde Juáre hasta Calles. En Guatemala desc Barrios hasta Orellana y en Nicaragua durante los 17 años del despotism. Zelayista.

Como la vuelta del Partido Liberal a poder en Nicaragua significaría un retroceso de las libertades piblicas, como ya lo hemos visto, confiamos que el pueblo nicaragiense no se dejará arrebatar, así ne más, las brillantes conquistas de su libertad, conseguidas a costade cruentos sacrificios, en las brillates jornadas de 1910 que tuvieon como consecuencia feliz el derumbamiento del nefasto y despitico régimen de Zelaya.

Que no olviden los nicaragüenses que ll Partido Conservador fué el que lizo efectivas las libertades públicas con un régimen de verdadea democracia y republicanismo, on la alternabilidad en el Poder el respecto a la libertad de condencia, de prensa, etc.

Ysobre todo, es necesario que tengin bien en cuenta los buenes hijo de Nicaragua, que con la vuela del Partido Liberal al poder se entronizaría un despotismo peo que el de Zelaya, debido a los ompromisos contraídos por dichobando rojo con el tirano de Méxco, quien sueña con establecer in Centro América una sucursal e su carnicería o matanza.

HISPANITO

"CUAJANI JORDAN" ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Ironquitis crónica, Grippe, Catarro bronqual y Tosferina CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIO ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.) PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN FARMACEUTICO DE LA UNIVESIDAD DE LA HABANA De venta en la Bitica Vargas

Por carretones se cambiarán los camiones del servicio de Sanidad

consideraciones mereció el asunto del día en esta capital sobre el recogido de las basuras por la noche en el sector del Carmen, La Comisión Técnica de Sanidad ha visto malograda en mucha parte su afan para hacer el servicio de recolecta de basuras por la noche y siente verdaderamente que el público no haya contribuido en este caso con un apoyo más decidido de parte de las amas de casa. Unas pocas voces de aliento llegaron al doctor Zeledón nacidas al calor de los entusiasmos del Licenciado don Blas Prieto y de las cuales haremos reproducción por aparte.

Los contratistas sienten que con los camiones tienen pérdidas porque el servicio resulta muy dilatado y se ven en la necesidad de cambiarlos por carretones de un nuevo modelo, ya convenido con la Dirección de Sanidad; para este cambio deben darse, como se dieron en la sesión del miércoles seis

Largo debate y muy atinadas meses, a fin de que lentamente sensideraciones mereció el asunto sean construídos. Hine y Jiménez de día en esta capital sobre el tendrán que vender los cuatro ca-

Solo se había aplicado la medida en el distrito del Carmen creyendo que por ser personas acomodadas, la mayoría de sus vecinos responderían a la mejora hecha para evitar las molestias de los sopilotes, los perros y las moseas,

La medida no se ha retirado per completo y se aguardará un mejor tiempo futuro para ponerla en vi-

El mal según lo dijeron todos los técnicos que estuvieron en la sesión, ha consistido en la falta de receptáculos metálicos, pues las gentes usan cajones y tarros inapropiados y otros les da pena colocar chunches viejos y desmantelados con los desechos.

A la Jefatura de Sanidad han llegado quejas muy repetidas en las que se manifestaba el deseo de seguir con la rutina de recoger las basuras en las horas calientes del día.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Algunos principios de la masonería

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos,

a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

Unas pocas citas de los discursos masónicos pronunciados durante el reciente período ateo de la secta, demostrarán cómo fué dispuesto se suprimiese la mención del Grande Arquitecto:

"La fe tuvo su época, pero ya debe desaparecer para siempre, porque es el dogma de los hombres degenerados". (1).

"El hombre que cree en las mojigangas de la Iglesia y que las practica es un loco, y como según la Iglesia quien se niegue a practicarlas es malo, tanto la Iglesia como la Religión deben acabarse. Tú Crucificado, has tenido al mundo bajo tu yugo durante diez y ocho siglos. No Más Dios, no más iglesia». (2)

«Debemos aplastar al *Infame*, pero el *Infame* no es el clericalismo, es Dios». (3)

"Debemos eliminar de la sociedad francesa toda influencia religiosa, sea cual fuere la forma que adopte", (4)

"Ninguna empresa debe escapar a la direccióu masónica; debemos tener voz en todos los consejos; el código masónico triunfará sobre el catecis-

TELEFONO 8 2

mo; la caridad cristiana será reemplazada por la solidaridad masónica, y la Iglesia por el templo masónico». (5)

Es muy posible que se pretenda considerar las anteriores citas como meras opiniones personales. Tal pudiera haber sido el caso en los primeros días del movimiento, pero a fines de 1881, si acaso no antes, no queda duda de que se establecieron. En la reunión general del Grande Oriente que se celebró en ese año, M. Bourgueil pidió a su auditorio «le demostrase con sus votos si la instrucción religiosa debía desaparecer de Francia".

No hay para qué decir que tal proposición fué aprobada.

(1) "Mundo Masónico" 1868, página 213.

(2) "Diario de la Masonería Universal", 1876, página 172.(3) "Mundo Masónico", abril de

1881, página 503. (4) "Boletín del G. O." 1885, página 707.

(5) Informe Oficial del Congreso de Nantes, marzo, 25 de 1885, página 25.

APARTADO 716

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especulales en la de Zapater
ría por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado Nº 20

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

19 Adagio de la Sonata Patética.... Beethoven.

2º Ofertorio....Reynaud. 3º Cujus Animan. Stabat Mater. Rossini.

49 Meditación....Montagué.

CONCIERTO

10 Las Corsarias. Paso doble de la opereta. Alonso.

2º Obertura Romántica..., Kéler-Béla.

3°. Kaufmans Casino Tanze. Vals. Gungl.
4°. Barba Azul. Fantasía. Offen-

bach.
5°. Noche de Junio. Fox Trot.

Baer.

Domingo 1° de Abril de 1928

Domingo, 1° de Abril de 1928. El Director. ROBERTO CANTILLANO

Los efectos del JABON INDIO son maravillosos

Casos de Ulceras rebeldes que no cedían a los tratamientos corrientes, cedieron inmediatamente al JABON INDIO.

La caspa, afección tan temible por la pérdida del cabello, se cura usando el JABON INDIO.

Y como antiséptico no hay nada que se parezca al JABON IN-DIO. Sus efectos son rápidos y seguros.

Lo vende la Botica Vargas y la Botica Violeta.

Pida: JABON INDIO del Dr. Winton.

Semana Santa Procesión del Viernes Santo

Para organizar debidamente la Procesión del Santo Entierro, están comisionados los señores Alfredo Ramírez y Juan Félix Solano, a quienes se puede ver en el Taller del primero, 150 varas al Norte de Alsina.

Los que deseen tomar parte deberán inscribirse, pues se hace necesario formar con tiempo las escuadras respectivas.

Marzo de 1928.

Sombreros paja, forma tártara benitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de som breros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.
TIENDA DE BENAVIDES

POSTUM

(Café Homeopático)
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
acaba de recibir el
Aguila de Oro

Lea este diario

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

LAPOUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

> Agencia exclusiva de las famosas Llantas



ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

Exposición dirigida por la Liga de Acción Social Católica al Sr. Prdte. de la República

Excelentísimo Señor Presidente de la República, Licenciado don Ricardo Jiménez:

La «Liga de Acción Social Católica de Caballeros» legalmente constituída en esta Ciudad Capital, a su Excelencia, respetuosamente, por nuestro medio, expone:

En el actual arreglo de límites entre Costa Rica y Panamá, intentado por su Gobierno, aunque sea laudable la intención de zanjar para siempre esa querella entre dos repúblicas hermanas, llamadas a vivir en perfecta armonía para su mutuo bienestar y progreso, déjase ver una tendencia franca de humillación para nuestra Patria, en la condición impuesta de ceder cincuenta mil hectáreas de nuestro territorio.

Si las naoiones, como colectividades humanas, han de guardar fe a sus mutuos compromisos para mantener la honradez social que a ellas incumbe, tanto y más que los individuos que las forman, Panamá y Costa Rica nada tienen que discutir más sobre este asunto de límites, después del fallo concienzudo, maduro y justiciero del Chief Justice de los Estados Unidos, Mr. White.

El tratado Anderson-Porras establece en su artículo VII: «La sentencia arbitral, cualquiera que ella sea, se tendrá como Tratado perfecto y obligatorio entre las Altas Partes Contratantes. Ambas se obligan a la fiel ejecución de la sentencia y renuncian a todo reclamo contra ella. La línea divisoria entre las dos Repúblicas, conforme sea finalmente fijada por el Arbitro, se considerará la verdadera, y su determinación será final, concluyente y sin lugar a recurso. (Washington, 17 de Marzo de 1910.)

El Encargado de Negocios de los Estados Unidos de América, Mr. Walter C. Thurston, en nota de 19 de Marzo de 1921 al Señor Secretario de Relaciones Exteriores de Costa Rica, afirma que: «En el artículo 1°. del Tratado Hay-Bunau Varilla se estipula que, el Gobierno de los Estados Unidos garantiza y mantendrá la independencia de Panamá.» «Y que en las estipulaciones del mismo está implicado un compromiso de parte de Panamá, de cumplir fielmente sus obligaciones internacionales. La garantía dada a la República de Panamá por los Estados Unidos, está evidentemente condicionada por tal cumplimiento.» El Gobierno de los Estados Unidos reconoce plenamente la obligación así contraída, y sus recientes comunicaciones a los Gobiernos de Panamá y Costa Rica han sido dictadas, no sólo por su interés manifiesto en el mantenimiento de la paz, sino también por el reconocimiento de su deber, al producirse los hechos.

el Arbitro se excedió en sus poderes, y su laudo, conforme a los términos expresos del Tratado Porras-Anderson, vino a ser «un tratado perfecto y obligatorio entre las Altas Partes Contratantes» y tanto Panamá, como Costa Rica, se obligaron a su fiel ejecución y renunciaron a todo reclamo contra él. Han convenido en que «la línea divisoria entre los dos países, conforme sea finalmente fijada por el Arbitro, se considerará la verdadera y su determinación será final, concluyente y sin lugar a recurso».

«Por lo tanto, el Gobierno de Estados Unidos se siente autorizado para instar al Gobierno de Panamá, del modo más amistoso, pero
más terminante, para que celebre sin demora, arreglos con el Gobierno de Costa Rica, para el nombramiento de la Comisión de Ingenieros estipulada en el Artículo VII del Tratado Porras-Anderson, a
fin de que la línea divisoria fijada por la sentencia del Chief Justice
White, pueda ser trazada de modo permanente y de acuerdo con las
decisiones del laudo».

Dedúcese de los documentos citados, que Panamá no tiene razón alguna honrada para pretender alterar en lo mínimo, la demarcación de límites señalada por el laudo White: que, el Gobierno de Estados Unidos, Tutelar de la República de Panamá por el Tratado Hay-Bunau Varilla, para ela independencia y respeto de dicha Nación a sus compromisos internacionales, reconoce la justicia y sentencia definitiva del Laudo White: que el mismo Gobierno urgió al de Panamá para la inmediata ejecución de dicho laudo, sin alteración alguna.

Siendo esto así, como lo es, no se comprende por qué, el Gobierno de Costa Rica, haya podido entrar en arreglos de carácter nuevo, con el de Panamá, en asunto de límites, si no es con inten-

ción manifiesta de desvirtuar, de común acuerdo, el Laudo White, sin razón plausible, y antes bien con humillación de nuestra Pa-

Menos comprensible es aún, que el Gobierno de Costa Rica haya aceptado la proposicion de ceder parte del territorio nacional a la República de Panamá, a condición de la demarcación de lí-

Por tanto, La Liga de Acción Social Católica de Caballeros, cree de su deber, y como representante de una entidad social nacional, el pedir al Exmo. Sr. Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez, que se anulen los últimos parlamentos para límites con la República de Panamá: que nuestra Cancillería de Relaciones Exteriores oficie al Señor Encargado de Negocios Exteriores de los Estados Unidos, Nación Tutelar de Panamá en su «independencia y respeto a sus compromisos internacionales», para que, conforme a la comunicación del Señor Encargado de Negocios de Estados Unidos de América, Mr. Walter C. Thurston, del 19 de Marzo de 1921, urja nueva y terminantemente al Gobierno de Panamá, al cumplimiento del Laudo White sin alteración alguna.

Y, por lo demás, La Liga de Acción Social Católica de Caballeros, cree también un deber de patriotismo, protestar, públicamente, de los últimos arreglos, entre el Gobierno de Panamá y el de Costa Rica, patrocinados por el Ejecutivo, como que son inútiles y desdorosos para la Nación costarricense, cuando tal asunto es cosa juzgada, y cuando en el cumplimiento del laudo White, está indirectamente comprometida la honradez de la Nación Americana.

Con todo respeto, muy attos. SS. SS.

A. Arié, Presidente. = Oscar Herrera T., Vice-Presidente. = Rosendo de J. Valenciano, Capellán. = Guillermo Angulo M., Secretario.

San José, a 29 de Marzo de 1928.

Viene de la primera página

ROS; esto es, en lugar de emprender la conquista espiritual del mundo, deben trabajar por conquistar su propia casa.....»

Y, estéril es, también, la predicación protestante en estos países hispano-americanos: lo asegura un «santo grande» de los «pastores» protestantes de Costa Rica, Mr. Strachan, en persona; el venerado de los Altaros, Montaños y Pérez, que lo confiesa, después de TREINTA AÑos de trabajo del Protestantismo en Costa Rica, con estas significativas palabras: «DESPUES DE LARGOS AÑOS DE ESPERA INFRUCTUOSA YA HA LLEGADO EL MO-MENTO DE CAMBIAR DE TACTICA....."

«Espera infructuosa»! de operarios y de fruto de los esfuerzos protestantes.... todo eso significa la «espera infructuosa» de la cual se queja Mr. Strachan con inocente candorosidad, culpando así a la falta de «pastores» bien preparados..... ¡Sí! y aunque sean bien preparados los pastores, América Hispana será para la herejía un hueso durísimo que les quebrará los dientes, sin lograr roerlo jamás. Acaso han podido roer siquiera, los sesenta millones de norteamericanos, que, lejos de hacerse protestantes, se han hecho paganos, por la ineptitud de la herejía para llenar las ansias de la inteligencia y del corazón humano en sus tendencias religiosas?

Herejes ¡Predicáis el error, halagáis las pasiones! Vuestras doctrinas son espúreas, y por eso vais al fracaso, como han ido al cabo de los siglos, todas las herejías, porque «LAS PUER-TAS DEL INFIERNO NO PREVALECERAN CONTRA LA VERDADERA IGLESIA DE N. SEÑOR JESUCRISTO que es

Suscríbase a este diario

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

Colera y molina

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

APARTADO 343 --- TELEFONO 277

CONSTRUCTORES

Una, Santa, Católica y Apostólica.

FILAX

Falleció doña Emma v. de Bonnefil

Otra nota de duelo hemos de dar con motivo de la muerte de doña Emma Bonnefil v. de Watjen. señora bondadosa, dulce de carácter y de origen francés, fué intensamente apreciada en esta capital.

Doña Emma fué persona que pasó dejando vínculos de cariño y de admiración. Siempre tenía para todos frases de adhesión y supo formar un hogar feliz y respetado.

Su muerte nos duele mucho y en el vecindario de la Merced deja los mejores recuerdos.

Por eso su sepelio estuvo muy concurrido. A las ofrendas florales de las amistades, se sumaron las que llevaron las discípulas de la niña Betty Watjen, una de las maestras más distinguidas y católicas de esta capital.

El Señor habrá de recibir benigno en su eterna gloria a doña Emma y en esta hora de dolor habrá de derramar su consuelo para sus hijas y demás deudos, por cuya resignación hacemos justos votos.

Mac. V. C.

Oficios en el Carmen

Hoy misa a las ocho horas con previa repartición de palmas.

Jueves Santo. Oficios a las 7 horas. - Procesión del Santo Monumento. - Lavatorio de los Apóstoles por

El Viernes Santo los ceremoniales serán a las 7 horas y terminados ellos habrá la procesión acostumbra-

El Sábado de Gloria se hará la bendición del agua y del fuego a

El domingo el horario es el co-

Operación en Panamá

El jovencito Fernando Saborío Esquivel, hijo del Lic. don Octavio Saborio y doña María Esquivel, fué al fin operado en Panama el martes de esta semana. Parece que allá se conoció el verdadero origen de la enfermedad que lo aquejaba. Deseamos la pronta convalescencia del jo vencito Saborio.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

(Domingo 1º a domingo 8 de abril de 1928)

Lunes 2

5 y 30 Misa de las Madres Ca tólicas. Procesión. Reunión a las dos de la tarde.

7 hs. Misa cantada por el finado Mariano Cubillo.

8 hs. Misa cantada por el finado Augusto Trigueros.

Martes 3

7 hs. Misa por la finada Digna Avendaño.

Miercoles 4

No hay catecismo de señoras y sencritas.

Jueves Santo

Ayuno sin abstinencia Oficios matutinos a las 6 de la mañana. Vela Diurna de Caballeros y Señoras. Los Caballeros se inscribirán donde el Lic. don Juan Montalto o donde don Nicolás Casasola.

A las 4 de la tarde, Visita Procesional de los fieles de la Merced, a los Monumentos de las otras Parroquias.

7 p. m. Lavatorio y Sermón. Después de los Oficios, se cerrarán las puertas de la Iglesia y comenzará la Vela Nocturna de Caballeros.

A las once de la noche se abrirá la puerta Sur de la Iglesia, para la HORA SANTA de señoras que deseen hacerla, acompañadas de sus esposos: a las doce de la noche se volverá a cerrar la puer ta y seguirá la adoración de solo caballeros.

Viernes Santo

Ayuno y abstinencia. Oficios matutinos a las 6 de la mañana.

A las dos de la tarde comenzará el Santo Viacrucis y rezo de las Siete Palabras y cor adoración después del S. LIGNUM CRUCIS. Sábado Santo

Oficios vespertinos a las 6 de la mañana. Bendición de la pila Bau tismal. Se repartirá enseguida «agua bendita» del Sábado Santo. No hay ayuno ni abstinencia, el

Sábado Santo.

Rosario a las 7 p. m. DOMINGO 8 PASCUA DE RESURRECCION, GRAN FESTIVIDAD CATOLICA

Misas a las 5, 6, 7. 8 y 10. La Misa de 8 será solemne con Sermon.

NOTAS

Hoy habra reunión de la Cofradia de la Santisima Trinidad a las 2 p. m. de señoras y a las 4 p. m. de caballeros cofrades.

CONFERENCIA DE SAN VI-CENTE DE PAUL para los pobres a las 6 y 30 de la tarde, (de caballeros) en el Salón de Catecismo.

¡Cuidado católicos, con las hojíllas y periódicos protestantes! Estos herejes están activando su campaña de prensa y reparten El MENSAJERO y las hojillas biblicas a montones. ¡Rompedlas en su propia cara! y no querráis aparecer traidores o flojos en vuestra Religión, leyendo esos papeles herejes, en los que se habla de Cristo Jesús de un modo falso y opuesto al Evangelio legitimo de la Santa Iglesia Católica. Leer papeles de herejes es terminantemente prohibido por la Iglesia a sushijos fieles.

Padres de familia: enviad a vuestros bijos al Catecismo. Vigilad porque aprendan sus lecciones y porque de verdad concurran a las

Esa es vuestra más sagrada responsabilidad, Hijos sin Religión son más tarde hijos malos que os deshonran y os sacarán los ojos.

MIRCOLES SANTO

reno. Sermón del Sr. Can. don

5 p. m. Canto de Maitines.

4 p m. Procesión del Naza-

7. 30. Misa Capitular.

don Carlos Borge.

Alfredo Hidalgo.

Semana Santaen la Iglesia Metropolitana de San Pedro del Sr. Can. Dr.

DOMINGO DE RAMOS

9 horas, Bendición de las Palmas y Misa Semipontifical.

2 p m. Vexila. Procesión fúnebre del Cabildo Metropolitano.

LUNES SANTO

7. 30. Misa Capitular. 4. p. m. Sermón de las Ani-

mas y Viacrucis. Sermón del Señor Can. don Rafael Camacho.

MARTES SANTO

7. 30. Misa Capitular. 4 p. m. Procesión y Sermón

6 a. m. Misa de Comunión. 9 a. m. Misa Pontifical, procesión del Santo Monumento.

JUEVES SANTO

4 p. m. Ceremonia del Lavatorio, sermón del Sr. Dr. don Carlos Borge.

5 p. m. Canto de Maitines, Vela del Santo Monumento hasta las 10 p.m.

VIERNES SANTO

9 a. m. Misa Pontifical Praesantificatorum. Adoración de la Santa Cruz. Procesión del Santo Monumento.

4 p. m. Sermón del Excme. Señor Arzobispo. Procesión del Santo Entierro.

6 p. m. Canto de Maitines. SABADO SANTO

5. 30. Oficios, bendición del fuego.

6. 30. Misa de Gloria-Comunión.

PASCUA DE RESURECCION 5 a. m. Misa de revestidos del

Resucitado=Procesión 6 a. m. Misa cantada de las

Hijas de la Purisima.

9 a. m. Misa Pontifical, Bendición Papal.

7 p. m. Rosario con exposición del Smo. Sto. Plática y bendición.

Cartago al Dia

FUNERAL

Las sociedades Vicentinas del centro y barrio tuvieron reunión general, acordando en ella una misa funeral en sufragio del alma de don Francisco Gómez Alizaga, quien fue socio de dicha hermandad, y de su compañero en desgracia don Víctor Mora, muertos trágicamente en la catástrofe del Virilla. Los funerales tendrán verificativo el lunes santo,

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado Agente de Policía del Barrio de los Angeles don Adán Guzmán, en vez de don Jesús Alfaro, quien desempeñó dicha agencia a satisfacción del público. Deseámosle al saliente un feliz descanso en lo futuro y al entrante una era de paz y muchas amistades.

EN CAMA

Los casos de influenza que se han presentado son benignos. En'

Ignacio del Valle, a quien tendremos el gusto de verle muy pronto en pie.

tre ellos se encuentra atacado don

Corresponsal

Don Gregorio Quesada Gómez Acaba de fallecer este caballero a

una edad muy avanzada. Vecino de la Merced, siempre fué muy estimado por sus prendas de honradez acrisolada y de trabajo. Deja don Gregorio un profundo vacío en su familia. El entierro se hizo ayer por la mañana, habiendo asistido mucha concurrencia. Para toda la estimable familia doliente vayan las muestras de condolencia del «Correo Nacional», que verdaderamente lamenta esta noticia.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA DE BENAVIDES

REFRESCOS

CONTRATISTAS

TRAUBE

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.